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El Consejo Provincial sesionó el 16 y 17 de 
junio en las oficinas provinciales.

Abordaron los siguientes temas:

1.Compartir de los Hermanos Consejeros: 

● Luis Enrique Rodríguez: Participó de la reunión de 
cierre de la visita del hermano Ecónomo General, en 
compañía del hermano Melesio. Presidió la profesión de 
votos perpetuos de nuestro hermano David Alejandro. 
Durante unos días se dedicó a atender su salud, ante 
malestares que le surgieron. Participó de la reunión 
de Núcleos de Desarrollo en donde presentaron las 
PLOP`s. Visitó a Mexicali para atender algunos procesos 
con el equipo directivo. Acompañado del hermano 
Viceprovincial se hizo  presente en Ocotlán para 
comunicar el cierre de la comunidad. Se hizo presente 
en el primer congreso de juventudes Maristas, en donde 
compartió un mensaje muy emotivo para los jóvenes 
participantes.  

● Luis Roberto González: Acompañó al hermano 
Provincial en algunas visitas. Da seguimiento a los 
procesos del núcleo de educación. Participó de la 
reunión de Núcleos en donde presentaron las PLOP`s.

● Javier López Godina: Continúa acompañando los 
procesos educativos y administrativos de la obra Marista 
en Aguascalientes, estuvo en la copa Champagnat, 
en donde participaron 16 delegaciones. Junto con 
los hermanos Raúl y Melesio ha dado seguimiento al 
proyecto educativo de Ciudad del Carmen.

Le Conseil provincial s’est réuni les 16 et 17 
juin aux bureaux provinciaux.

Ils ont abordé les sujets suivants:

1. Partage des Frères Conseillers:

● Luis Enrique Rodríguez: Il a participé à la réunion 
de clôture de la visite du Frère Économe général, en 
compagnie du Frère Melesio. Il a présidé la profession 
des vœux perpétuels de notre frère David Alejandro. 
Pendant quelques jours, il se consacre à prendre soin 
de sa santé, face aux malaises qui surviennent. Il a 
participé à la réunion des Nucleus de Developpement 
où ils ont présenté les PLOP. Il s’est rendu à Mexicali 
pour assister à certains processus avec l’équipe de 
direction. Accompagné du frère Vice-provincial, il était 
présent à Ocotlán pour communiquer la fermeture de 
la communauté. Il était présent au premier congrès 
des jeunes maristes, où il a partagé un message très 
émouvant pour les jeunes participants.

● Luis Roberto González: Il accompagna le Frère 
Provincial dans quelques visites. Suivre les processus du 
Secteur éducatif. Il a participé à la réunion des Nucleus 
où ils ont présenté les PLOP`s.

● Javier López Godina: Il continue à accompagner les 
processus éducatifs et administratifs de l’œuvre mariste 
à Aguascalientes, il était dans la coupe Champagnat, où 
16 délégations ont participé. Avec les frères Raúl et 
Melesio, il a suivi le projet éducatif à Ciudad del Carmen.



● Raúl Lara: Sigue acompañando los procesos 
organizativos del Cervantes Costa Rica, informó de 
los procesos de transición de la dirección. Continúa 
atendiendo en entrevista a algunos padres de familia de 
nuevo ingreso. Junto con los hermanos  Javier y Melesio 
ha dado seguimiento al proyecto educativo de Ciudad 
del Carmen.

● Fernando López: Informa del proceso de la comunidad 
del Postulantado, los postulantes han concluido sus 
clases en el interreligioso, durante el verano estarán 
estudiando de manera virtual un diplomado ofrecido por 
IMDOSOC. Participó en reuniones correspondientes a su 
núcleo y en la reunión de Núcleos en donde presentaron 
las PLOP`s.

● Emmanuel Tiscareño: Informa de su visita a Haití en 
el mes de mayo, y la experiencia de inmersión realizada 
en España junto con otros hermanos ecónomos del 
instituto, esta experiencia se realiza en preparación  al 
próximo encuentro general de ecónomos Provinciales 
en el mes de octubre. Comparte el tema de la visita 
del hermano Ecónomo General, y el informe que se 
le entregó. Visitó algunas obras junto con el equipo 
de auditoría y administración para dar seguimiento 
a procesos del economato.  Participó en reuniones 
correspondientes del Economato  y en la reunión de 
Núcleos en donde presentaron las PLOP`s.

2. Informes del Hermano Provincial:

● Normal “Cres Estipac”: Presentó una carta que le 
hicieron llegar del proyecto educativo de la normal de 
Estipac, en donde se solicita nuestra participación para 
conocer los procesos implementados en la Normal Cres 
de Estipac.

3. Consejo para la Misión Marista (CpMM).

● Cuadro de Directivos ciclo escolar 23-24. El Consejo 
Provincial ha analizado la propuesta de directivos hecha 
por el CpMM. Después de conocer la información y 
analizar los resultados el Consejo tomó las decisiones 
sobre los perfiles presentados. Con esto queda 
completo el cuadro de directivos que se comunicará 
próximamente.
● Presentó el proceso de transición directiva para las 
CEM en las cuales hay cambios de directivos. Este 
proceso irá acompañado de la visita de CpMM a las 
obras en donde tendrán nuevo directivo en funciones. 

● Raúl Lara: Il continue d’accompagner les processus 
organisationnels de Cervantes Costa Rica, rendu compte 
des processus de transition de gestion. Il continue 
d’assister à des entretiens avec certains parents 
nouvellement admis. Avec les frères Javier et Melesio, il 
a suivi le projet éducatif à Ciudad del Carmen.

● Fernando López: Informés du processus de la 
communauté du Postulat, les postulants ont terminé 
leurs cours dans l’interreligieux, pendant l’été ils suivront 
un cours diplômant offert par IMDOSOC de manière 
virtuelle. Il a participé aux réunions correspondant à son 
Secteur et à la réunion des Secteurs où ils ont présenté 
les PLOP.

● Emmanuel Tiscareño: Il rend compte de sa visite en 
Haïti au mois de mai et de l’expérience d’immersion 
réalisée en Espagne avec d’autres frères économes 
de l’institut, expérience réalisée en préparation de 
la prochaine assemblée générale des économes 
provinciaux du mois d’octobre. Il a Partagé le thème 
de la visite de l’Économe Général, et le rapport qui lui 
a été remis. Il a visité certaines œuvres avec l’équipe 
d’audit et d’administration pour suivre les processus de 
l’économat. Il a participé aux réunions correspondantes 
de l’Economat et à la réunion du Nucleus où ils ont 
présenté les PLOP.

2. Rapports du Frère Provincial:

● Normal “Cres Estipac”: Il a présenté une lettre qui lui 
a été envoyée par le projet éducatif de l’Estipac normal, 
où notre participation est demandée pour connaître les 
processus mis en œuvre dans le Cres Normal de Estipac.

3. Conseil pour la Mission Mariste (CpMM).

● Liste des directeurs pour l’année scolaire 23-24. Le 
Conseil provincial a analysé la proposition de directeurs 
faite par la CpMM. Après avoir reçu les informations et 
analysé les résultats, le Conseil a pris des décisions sur 
les profils présentés. La liste des directeurs est ainsi 
complétée et sera communiquée prochainement.

● Il a présenté le processus de transition de la gestion 
pour les CEM dans lesquels il y a des changements au 
niveau de la direction. Ce processus s’accompagnera 
d’une visite de la CpMM sur les sites où la nouvelle 
direction sera en place.



● Del 10 al 12 de julio, se tendrá la inducción para
los nuevos directivos en Spacio LaValla, se convocó a
quienes inician nuevas funciones directivas desde la
actual propuesta de estructura provincial (Matriz de
Desarrollo, Competencia Espiritual, etc).

● El CpMM tuvo una reunión con personal de México
Central, para tratar el tema de Educación Sexual Integral
(PROMESI), con la intención de conocer la experiencia
de nuestra hermana provincia en este tema.

● El CpMM valoró positivamente el encuentro virtual
de Consejos Directivos Maristas. Ante esta situación,
esta instancia propone realizar la Asamblea Provincial
abordando el tema  de la Misión Marista y como estrategia
previa para el próximo encuentro internacional de
la Misión Maristas que realizará el Gobierno General.
El consejo provincial, ve a bien la realización de esta
Asamblea Provincial.

● El Consejo Provincial agradece al Hermano Luis
Roberto su función como coordinador del CpMM.
Ha nombrado a Abel Villegas (titular del núcleo de
Solidaridad y Transformación Social) como nuevo
coordinador de este equipo.

4. Información de los Núcleos de Desarrollo.

Núcleo de Liderazgo Marista y Bienestar Integral:

● Cierre gestión directiva: Brindó acompañamiento a 
los directivos (laicos) que terminan su gestión al cierre 
del ciclo escolar 22-23.

● Programa de formación en Liderazgo Marista: Ha 
llevado a cabo esta iniciativa de formación que se 
ofreció a todas las obras de la Provincia, convocando al 
menos a 2 de sus colaboradores con el propósito de 
“identificar, consolidar y desarrollar conocimientos, 
habilidades y actitudes de un líder al estilo de San 
Marcelino”.
Núcleo de Solidaridad y Transformación Social:

● Reestructura del Núcleo: Se visualiza una Comisión
Provincial de Cultura de Paz y Derechos, animada por el
Núcleo y conformada por colaboradores de las Obras.
Núcleo de Educación:

● Du 10 au 12 juillet, une formation pour les nouveaux
directeurs se tiendra à l’espace LaValla, pour ceux qui
commencent de nouvelles fonctions de direction à
partir de la structure provinciale actuellement proposée
(matrice de développement, compétence spirituelle, etc.

● Le CpMM a eu une réunion avec le personnel de
Mexico Central, pour discuter du Programme mariste
d’éducation sexuelle intégrale (PROMESI), avec
l’intention de connaître l’expérience de notre province
sœur dans ce domaine.

● La CpMM a apprécié la réunion virtuelle des Conseils
exécutifs maristes. Face à cette situation, il a proposé
de réaliser l’Assemblée Provinciale sur le thème de
la Mission Mariste et comme stratégie préliminaire à
la prochaine rencontre Internationale de la Mission
Mariste qui sera réalisée par le Gouvernement Général.
Le Conseil provincial est favorable à la réalisation de
cette Assemblée provinciale.

● Le Conseil provincial remercie le frère Luis Roberto
pour son rôle de coordinateur du CpMM. Il a nommé
Abel Villegas (responsable du Nucléus Solidarité et
Transformation Sociale) comme nouveau coordinateur
de cette équipe.

4. Informations des Nucléus de développement.

Nucleus de leadership mariste et bien-être intégral:

● Gestion de la gestion de clôture: Un accompagnement
a été fourni aux directeurs (laïcs) qui terminent leur
mandat à la fin de l’année scolaire 22-23, par le biais
des stratégies suivantes.

● Programme de formation en leadership Mariste:
L’initiative de formation a été offerte à toutes les
œuvres de la Province, en appelant au moins deux de
ses collaborateurs, dans le but d’ “identifier, consolider
et développer les connaissances, les compétences et les
attitudes d’un leader dans le style de saint Marcellin“.

Nucleus Solidarité et Transformation Sociale:

●Restructuration du Nucleus: une Commission
provinciale pour une culture de la paix et des droits
est envisagée, animée par le Nucleus et composée de
collaborateurs des Œuvres.



Núcleo de Educación:

● Encuentro Educación Preescolar (Porto Alegre, 
Brasil): Se recibió invitación para participar en este 
evento, mismo  que se realizará del 15 al 18 de agosto. 
Hay cinco lugares disponibles para las Provincias de 
México: 3 para la Provincia México Occidental. Desde el 
núcleo de Educación se invitará a tres personas para 
participar en este evento.

Núcleo de Carisma y Vida Marista:

● Animación Vocacional Laical: Concluyeron los 
procesos de Maristización programados para este ciclo, 
contando con una participación aproximada de 137 
personas. El próximo año se implementará la segunda 
etapa con aquellas personas que vivieron la primera 
etapa, de igual manera se implementará la primera 
etapa, para aquellas obras que no participaron.  

● Formación de Hermanos: Continúa la preparación de 
la asamblea provincial de hermanos, invitamos a todos 
los hermanos a responder el instrumento propuesto por 
la comisión. Insumo que ayudará para el trabajo de la 
asamblea. El hermano Julián se encuentra participando 
en el programa formativo de “Gier”, al igual que el 
hermano Héctor Dessavre quien participa del curso de 
“Mirar más allá”.

● Juventudes Maristas: El Congreso de Juventudes 
Maristas contó con una participación de 128 jóvenes 
participantes, agradecemos a las CEM que enviaron a 
los jóvenes a involucrarse de este evento. En el mes 
de septiembre en Guatemala se realizará una reunión 
donde abordarán el tema de Cultura Vocacional, desde 
el núcleo se invitará a tres personas a participar de este 
evento. En los próximos días se tendrá la formación de 
voluntarios (cierre y nuevos candidatos), próximamente 
contaremos con la participación de 7 voluntarios en el 
involucramiento de este programa.

5. Diálogo Sector de Haití.

El diálogo con los hermanos del Consejo del Sector de 
Haití, se abordaron los temas de:

● Fin de contrato con el abogado actual,  se pide al 
Consejo del Sector de Haití continuar el diálogo para 
presentar propuestas de personas que puedan ayudar 
en los procesos legales. 

● Continúan trabajando en el proceso de la estructura 
jurídica, se han distribuido los trabajos de este proceso.

Nucleus d’éducation:

● Réunion d’éducation préscolaire (Porto Alegre, 
Brésil): Une invitation a été reçue pour participer à cet 
événement qui aura lieu du 15 au 18 août. Cinq places 
sont disponibles pour les provinces du Mexique: 3 pour 
la province du Mexique occidental. Trois personnes 
seront invitées à participer à cet événement.

Nucleus de charisme et de vie Maristes:

● Animation Vocationnelle Laïque: Les processus de 
Maristisation programmés pour ce cycle se sont terminés, 
avec une participation d’environ 137 personnes. L’année 
prochaine, la deuxième étape sera mise en œuvre avec 
les personnes qui ont vécu la première étape, de la 
même manière que la première étape sera mise en 
œuvre, pour les œuvres qui n’ont pas participé.

● Formation des Frères: La préparation de l’Assemblée 
Provinciale des frères se poursuit, nous invitons tous 
les frères à répondre à l’instrument proposé par 
la commission. Entrée qui aidera pour le travail de 
l’assemblée. Le frère Julián participe au programme de 
formation « Gier », tout comme le frère Héctor Dessavre 
qui participe au cours « Look Beyond ».

● Jeunesse Mariste: Le Congrès de la Jeunesse Mariste 
a eu la participation de 128 jeunes participants Nous 
remercions le CEM d’avoir envoyé des jeunes pour 
s’impliquer dans cet événement. Au mois de septembre 
au Guatemala, il y aura une réunion où ils aborderont la 
question de la culture vocationnelle, du Nucleus, trois 
personnes seront invitées à participer à cet événement. 
Dans les prochains jours il y aura la formation des 
bénévoles (fermeture et nouveaux candidats), 
bientôt nous aurons la participation de 7 bénévoles à 
l’implication de ce programme.

5. Dialogue Sectoriel Haïti.

Le dialogue avec les frères du Conseil de Secteur Haïtien 
a abordé les thèmes de:

● Fin de contrat avec l’actuel avocat, le Conseil Sectoriel 
Haïtien est prié de poursuivre le dialogue pour présenter 
des propositions de personnes pouvant aider dans les 
démarches judiciaires.

● Ils continuent à travailler sur le processus de la 
structure juridique, les travaux de ce processus ont été 
distribués.

● La proposition d’un cours d’été en Haïti a été présentée, 
auquel participeront les scolastiques et les jeunes frères.



● Se presentó la propuesta de curso de verano en Haití, 
en donde participarán los escolásticos. 

6.Procesos del Economato. 
Informes:

● El hermano ecónomo, presentó el informe que entregó 
el Ecónomo General, con la intención de atender las 
indicaciones urgentes y necesarias que reflejó el H. 
Jorge Gaio a raíz de la visita, en temas de gobernanza, 
entidades jurídicas, gestión económica-financiera, obras 
educativas, hermanos, región arco norte y proyectos 
interprovinciales.

● Continúa el acompañamiento y avance del proyecto 
arquitectónico de Ciudad del Carmen. 

● Se recibió una propuesta de arrendamiento del edificio 
que antes ocupaba la escuela Joaquín Peón. Desde el 
economato se atenderá este proceso.

● Derivado de un estudio estructural realizado 
recientemente, el edificio ubicado en Ana María 
Gallaga (antiguo noviciado) presenta necesidades de 
mantenimiento que se realizarán ante el desgaste por 
antigüedad del edificio.

● Se autoriza al Instituto Franco Mexicano la renovación 
de su sistema de alimentación eléctrica. 

● Se autoriza la compra de camioneta pick up para 
el Colegio Hidalgo de Cocula. El economato dará 
seguimiento definiendo las características del vehículo.

7. Próximas fechas:
● Formación de voluntarios, 29 junio al 1 de julio.
● Sesión de Consejo Provincial, 7 y 8 julio.
● Inducción a directivos, 10 a 12 de julio.
● Asamblea provincial de hermanos, 15 a 17 de julio.

6. Processus de commissariat.
Rapports:

● Le Frère Économe a présenté le rapport de l’Économe 
général, dans l’intention de donner suite aux indications 
urgentes et nécessaires que le Frère Jorge Gaio a 
reflétées à la suite de la visite, sur les thèmes du 
gouvernement, des personnes morales, de la gestion 
économico-financière, des œuvres éducatives, des frères, 
de la région de l’arc nord et des projets interprovinciaux.

● Le projet architectural de Ciudad del Carmen continue 
d’être suivi et progresse. 

● Une proposition a été reçue pour la location du 
bâtiment anciennement occupé par l’école Joaquín 
Peón. L’économat s’occupera de ce processus.

● Suite à une étude structurelle réalisée récemment, 
le bâtiment situé à Ana María Gallaga (ancien noviciat) 
nécessite des travaux d’entretien qui seront réalisés en 
raison de l’usure due à l’ancienneté du bâtiment.

● L’Institut Franco-Mexicain est autorisé à renouveler 
son système d’alimentation électrique. 

● L’achat d’une camionnette pour le Colegio Hidalgo de 
Cocula est autorisé. L’économat suivra en définissant les 
caractéristiques du véhicule.

7. Prochaines dates:

● Formation des bénévoles, du 29 juin au 1er juillet.
● Session du Conseil provincial, 7 et 8 juillet.
● Initiation aux directeurs, du 10 au 12 juillet.
● Assemblée provinciale des Frères, 15-17 juillet.

Por el Consejo Provincial / Pour le Conseil Provincial

H. Fernando Luis Alberto López Hernández.

Secretario del Consejo / secrétaire du conseil

secretario_consejo@maristas.org.mx


